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PROTOKOLL 179 

 
 
 

Öffentliche Sitzung am Montag, 07.10.2019 im Rathaus, 
Großer Sitzungssaal 

 
 
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr Ende: 16:40 Uhr 
 
Teilnehmer:  Frau Wicher, Herr Heinrich, Herr Ehneß, Frau Lanig, Herr Graf, Frau Fröde, Herr 

Hausbeck, Frau Kleimaier, Herr Winter 
 Entschuldigt:  Herr Seebauer, Herr Hammerer 
 Es sind 9 Seniorenbeiräte anwesend, damit beschlussfähig. 
Vertreter:  Herr Foh, Herr Sander, Frau Stemmer 
Mitarbeiter: Herr Aigner, Herr Alfke, Herr Breisach, Frau Hellweg, Herr Leupold, Frau Wolter 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Frau Wicher: Sie begrüßt die anwesenden Seniorenbeiräten, die Vertreter und die Mitarbeiter. Herr 
Ehneß stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.09.2019 
     Herr Ehneß berichtigt das Protokoll vom 02.09.2019. Frau Lanig wurde bei den anwesenden Teil-

nehmern versehentlich nicht mit aufgeführt. Das ergänzte Protokoll vom 2. September 2019 wird 
einstimmig angenommen.  

 
3. Kürbisschnitzaktion am 26. Oktober 2019 

Am 26.10.2019 findet die jährliche Kürbisschnitzaktion ab 9:00 - 12:00 Uhr auf dem Schrannen-
platz statt. Herr Hammerer, Herr Foh, Herr Sander und Frau Stemmer schnitzen mit den Kindern. 
 

4. Vorbereitung „Fest der guten Taten“ am 9. November 2019Herr Heinrich schlägt vor, den Erlös 
dem Kriseninterventionsteam des BRK zu spenden. Dem  
Vorschlag wurde zugestimmt. Der Eintopf wird vom BRK gekocht. Ausgabe ist von 10:00 – bis ca. 
12:30 Uhr auf dem Schrannenplatz. Die Organisation wurde im Detail besprochen und die Auf-
gaben vergeben. 
 

5. Rücktritt Karl Simon 
Herr Simon muss sich einer Operation unterziehen und hat deshalb in einem Brief an die Vorsit-
zende seinen Rücktritt aus dem Seniorenbeirat aus gesundheitlichen Gründen erklärt. Der Senio-
renbeirat bittet nun Herrn Klingenberg, ab sofort die Vertretung für Herrn Simon in den Sitzungen 
zu übernehmen.  

 
6. Rückblick September 2019 
 Frau Wicher: Sie hat sich im Namen des Seniorenbeirats beim Seniorenbeirat und dem Oberbür-

germeister von Weißenburg für die freundliche Aufnahme bedankt. 
 Frau Wicher: Sie berichtet, dass die Modeschau sehr gut gelaufen ist. Es waren ca. 130 Personen 

anwesend.  
 Frau Wicher: Sie berichtet von der 100-Jahr Feier und des 10-jährigen Bestehens des Senioren-

heims der AWO. Eine kleine Abordnung hat den Seniorenbeirat vertreten. 
      
  
 
 
 
 
    

Datum:  10.07.2019 
Verfasser: Klaus Ehneß 
 



Seite 2 zum Protokoll vom 07.10.2019 
 
 

 
Verteiler: OB Dr. Bernhard Gmehling, Bürgermeister Rüdiger Vogt, Bürgermeister Dr. Johann Habermeyer,  Haupt-

amtsleiterin, Herr Sedlak, Beiratsmitglieder, Vertreter und anwesende ehrenamtliche Mitarbeiter 

7.  Vorschau: 
Frau Wicher: Die Organisation EUTB will sich dem Seniorenbeirat vorstellen und wurde eingela-
den sich dem Seniorenbeirat in der Sitzung am 4. November vorzustellen.  
Frau Wicher: Die Dezembersitzung findet am Donnerstag den 12.12. mit anschließendem Jahres-
abschlussessen in der Rennbahn statt.  
Frau Wicher: Der Silvesterball für Senioren findet wie im letzten Jahr in der Rennbahn statt. Sepp 
Eichinger wird die Musik auflegen. Details werden am 17. Oktober im Restaurant Rennbahn  
besprochen. 
Herr Graf: Ab November findet wieder das Singen im Bürgerhaus (Ostend) statt. Herr Götzenber-
ger wird es erneut instrumental begleiten.  
Herr Breisach: Das Boule-Spiel wird im April nächsten Jahres beginnen. 
Herr Breisach: Er beanstandet, dass sich viele im Hallenbad nicht auskennen. 
Herr Breisach: Er fragt an, wann der Radweg vom Friedhof an der Grünauer Straße nach Hein-
richsheim gebaut wird. Frau Lanig: Wenn das Wetter im Frühjahr den Bau zulässt.  
Herr Winter: Zum Thema Barrierefreiheit berichtet er, dass eine Fotoaktion die beanstandeten 
Stellen festhält. Herr Ehneß hat aus Erfahrung mit Kopfsteinpflaster festgestellt, dass dieser Stra-
ßenbelag bei Rollator- und Rollstuhlfahrern ein größeres Hinderniss ist wie z.B. eine Stufe. In un-
serer Altstadt müsste das Kopfsteinpflaster dringend saniert und behindertengerecht gestaltet  
werden. 
Herr Hausbeck: Die nächste Betriebsbesichtigung findet am 24.10. bei der Juliusbrauerei statt. 
Herr Hausbeck: Er hat erneut die Gema angeschrieben. Bisher keine Antwort. 
 

8.  Verschiedenes 
 Frau Wicher: Die Stadtwerke suchen zum Jahresende Zählerableser. Wer Interesse hat soll sich 

mit Frau Appel Tel.: 08431-509102 in Verbindung setzen. 
 Herr Hausbeck: Er fragt an, ob nicht gegenüber der Christuskirche ein Spiegel aufgestellt werden 

kann, denn auf dem Gehweg bergabwärts sind immer wieder Fahrradfahrer unterwegs.  
 Frau Fröde: Sie beanstandet, dass sehr viele Badegäste, vor allen Dingen während der Wohlfühl-

tage nicht zu recht kommen. Insbesondere muss geklärt werden, wie die Bänder für die Sonder-
veranstaltungen wie Aqua-Cycling und Wassergymnastik ausgegeben werden. 

 Zu dem Thema wird Frau Wicher einen Termin bei Herrn Bichler von den Stadtwerken  
vereinbaren. 

 
 
 Die nächste Sitzung findet am Montag den 4. November 2019 um 15:00 Uhr im Rathaus statt. 

 
Frau Wicher schließt die Sitzung um 16:40 Uhr und bedankt sich für die rege Teilnahme.  
 

 
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg 
 
 
 
 Renate Wicher Klaus Ehneß 
 1. Vorsitzende Schriftführer 
 


